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1 月 18 日， 记者在县农业
局农作物技术推广站看到县政
协委员、县农业技术推广站副站
长叶为诺时，他正忙着帮助农户
收集查找冬季蔬菜种植技术常
识。 叶为诺告诉记者，最近这段
时间低温多雨，他作为农业技术
推广站的副站长，正带领相关工
作人员奔赴田间地头，指导农户
做好田间蔬菜防护工作。

叶为诺于 1995 年毕业于浙

江农业大学园艺蔬菜专业，同年
分配到开化县农业局蔬菜办。多
年来，他一直从事全县蔬菜生产
技术推广和管理工作，始终将农
民满意作为首要价值取向，始终
战斗在我县农业生产一线。曾主
持或参与过基地建设项目和科
研课题达 30 项， 使得一批项目
基地成长为我县现代蔬菜产业
的先导区、展示区，使得一批熟
化的优新技术快速地转化为现

实生产力；作为主要完成人获得
省农业丰收三等奖 1 项，参与编
制蔬菜、创意农业等发展规划 4
个；在省级核心刊物上发表论文
10 篇， 累计举办各累培训班达
70 余期， 为我县农业发展作出
了积极的贡献。

作为一名政协委员，叶为诺
始终能够立足自身岗位、关注民
生，积极参加调研、建言献策。先
后独立撰写了 20 余篇提案及社

情民意。 在这次两会上，他准备
的提案是《关于加快推进我县农
业三产融合发展的若干建议》，
建议有关部门深入挖掘农业的
多重功能，激活“接二连三”，打
造一条全景产业服务链，让更多
的产区变景区、 田园变公园、产
品变礼品，让更多的农民享受到
全产业链增值所带来的好处。

记者 刘祺然

奔走在农业生产一线 积极为群众代言
———记县政协委员、县农作物技术推广站副站长叶为诺

1 月 20 日， 当记者走进开
化县程氏中医骨伤医院时，程育
鹏正在诊室里帮病人做检查。作
为院长，他始终把“做一名群众
满意的医生”作为自己不懈的追
求，每天他几乎有一半时间是在
病房和诊室里度过的。程育鹏告
诉记者， 作为一名医务工作者，
他最大的心愿就是让每一位群
众都能方便就诊， 快速康复，享
受到优质高效的医疗服务。

程育鹏自 1998 年从浙江省
中医药大学中医系毕业后，便回
开化创办了开化县程氏中医骨
伤医院。 作为医院的领头雁，他
牢牢抓住传统中医骨科这一特
色专科，融入先进的西医骨外科
技术，把骨科医疗开展得更加全
面细化；引进了一批高水平的医
务人员和先进的医疗设备，除了
将医院原先单一的中医骨伤科
上继续做精强外，还开设了西医

骨外科、内科、慢性疼痛科、微创
诊疗科等科室，使医院得到了全
面发展。

“医院业务量的增长、 规模
的不断扩大，靠的是病人的口口
相传。”程育鹏告诉记者，在医院
管理中，他始终将方便群众放在
首位，只要病人有需要他都会派
车免费接送， 进院治疗采用挂
号、检查、付费一站式服务，要求
每一位医护人员做到耐心细心。

另外，他每年为困难群众减免的
医药费用均保持在 10 万元以
上，用行动赢得了群众的好评。

作为一名政协委员，程育鹏
在平时也十分注重对社情民意
的收集，他准备在本次两会上提
一个关于《加强美容美发、足浴、
养生场所管理》的提案，呼吁相
关部门加强管理，让经营者以更
加规范的服务迎接游客来开化
养生度假。 记者 刘祺然

做群众满意的医生
———记县政协委员、程氏中医骨伤医院院长程育鹏

“今年雨水太多了， 食用菌
容易发病。这几天都在外面指导
菇农怎么做好食用菌病害预
防。 ”1 月 20 日晚 7 时，记者在
岙滩凤翔苑见到操新明时，他正
从外面回来。

作为我县食用菌产业界唯
一一名委员，操新明一直奔波于
我县各个乡村，为食用菌产业发
展、菇农增收致富和宣传国家扶

农惠农政策奔走呐喊，积极探索
“菌业富民”和“创新发展”的路
子。他不仅为栽培户提供优质菌
种，还经常开展科技服务，上门
传授栽培技术，从选场、接种、养
菌到出菇管理、采收加工，都耐
心给予指导。

操新明表示，现在虽然食用
菌产业的从业人员在减少，但食
用菌的市场需求量在扩大，这说

明食用菌产业还有发展空间。这
就需要我们改变原来粗放式的
生产模式， 控制木腐菌用量，推
广草腐菌。因地制宜调整品种结
构，走“生产方式园艺化、设施现
代化、产品精品化”之路，达到产
业增效、 农民增收的目标。“我
现在也在思考如何把带动菇农
增收与履行政协委员的职责结
合起来。所以，今年我提出了《如

何推进食用菌产业转型升级》的
提案。 ”操新明告诉记者。

“作为一名县政协委员，我
有义务、有责任带动广大农民朋
友发展绿色农业、 生态农业，这
样才不辜负广大农民朋友对我
的期望。每当看到我带领的农户
走上致富之路，我倍感欣慰。 ”操
新明向记者吐露了心声。

记者 余红军

发挥委员作用 带动菇农致富
———访县政协委员、正大食用菌有限公司总经理操新明

1 月 19 日晚， 省级特色农
家乐示范点金凤凰农庄里异常
热闹，老板娘余惠英正在餐前餐
后忙得不可开交。二十多年的厨
师经历，让她在开化的饮食行业
有了一定的名声，接踵而至的客
人纷纷钦点她的拿手家常菜。

金凤凰农庄是我县兴起的
第一批集休闲、旅游、餐饮、住宿
于一体的生态休闲型农庄，经过
多年的发展， 在开化已家喻户

晓，余惠英秘制的特色美食更是
吸引了大量食客。 近年来，随着
国家公园的建设，我县各地的农
家乐民宿也如雨后春笋般蓬勃
发展，有效促进了当地经济的发
展，但随着游客对于农家乐住宿
条件的要求不断提高，我县的民
宿经济也迎来了发展瓶颈，这引
起了余惠英对我县农家乐民宿
未来发展的思考。 她认为，既要
做好餐饮服务业又要发展民宿

经济，这才是当前的农家乐发展
趋势， 开化拥有优良自然环境，
是都市人群向往的世外桃源，但
目前我县民宿特色不特，缺乏区
别于酒店宾馆而特有的亲和力
和私密性，因此难以留住旅客长
住。 为此，余惠英还特地前往台
湾学习当地的民宿经验。

余惠英希望在政府引导激
励下将民宿作为一种业态能迅
速发展，努力培育民宿的星级标

准和服务水平，改善农村民宿的
基础设施，让来开化的客人流连
忘返。余惠英更希望通过自己二
十多年来从事餐饮经营和民宿
经济的经验，转变村民对发展农
家乐民宿的认识，给他们带来更
新、更广阔的发展理念。

记者 王燕珍

心系民宿发展 为百姓谋福祉
———记县政协委员、县餐饮协会副会长余惠英

关注百姓话题 积极献言献策
———记县政协委员、县交通局建管科科长应敏

“垃圾分类看似虽小， 却与
百姓的生活息息相关。虽然我县
早就提出了垃圾分类的要求，但
实际行动的开展却与分类的本
质脱节。 ”1 月 20 日上午，记者
见到县政协委员、县交通局建管
科科长应敏时， 他告诉记者，今
年他就如何进一步推动垃圾分
类的开展提出议案。

自 1998 年参加工作至今，
应敏已在交通系统待了十多年，

从公路养护、项目建设管理再到
项目前期谋划， 应敏一“路”奋
斗。 但作为两届政协委员的他，
却鲜少提出关于工作的议案，更
多的却是百姓身边最关切的大
小事。 他说，他之所以刻意回避
与工作相关的提案是因为他觉
得工作中遇到的问题完全可以
在平时的工作中解决，而他更希
望的是能够借助政协委员的平
台，获取相对全面的信息，把自

己在社会生活中遇到的与百姓
密切相关的问题反映出来，从而
更好地参与到社会服务中去。

在很多小区里， 应敏观察
到，虽设有不少的垃圾桶，却没
有垃圾分类的标志，即使居民们
有分类的意识也无处可投；而在
大街小巷里，他也察觉到，环卫
工人总是把可回收与不可回收
的垃圾一并倒入垃圾桶……就
如何进一步推动垃圾分类的开

展，应敏认为，垃圾分类应该从
源头、中转环节以及终端处理一
并抓起，宣传的重点不在于垃圾
分类的好处， 而在于如何分类，
只有让全社会都参与到垃圾分
类的工作中， 改善硬件设施，我
们的环境才能焕然一新，国家公
园才会更美丽。

记者 王燕珍


